



Saviez-vous que ...?

L'opération « Grand nettoyage des berges » qui s'est tenue à Lotbinière le 8 juin dernier, a été un grand succès! Tout d'abord, Galarneau était au rendez-vous et ses rayons faisaient scintiller les eaux du fleuve. Le ciel était d'un bleu immaculé et un joli groupe de citoyen.ne.s s'était déplacé avec bottes, gants de travail, seaux et bonne humeur! Après quelques directives et consignes, trois groupes se sont constitués et ont arpenté les berges en différents endroits entre le quai et le terrain des loisirs. Au bout d'environ une heure et demie, le groupe avait recueilli près d'une tonne de déchets divers: objets de métal (vieux silencieux de voiture, tôles, ressorts de sommier, câbles ...), styromousse, beaucoup d'éclats de verre, du plastique de toutes sortes, et même une cuvette de toilette! Or, c'est avec un sentiment d'accomplissement d'une action bénéfique pour notre milieu et le désir de répéter l'expérience l'an prochain que l'activité s'est terminée autour d'une collation avec café, pommes et les savoureux biscuits de Croûte et Brioche. Nous tenons à remercier tous les participant.e.s, particulièrement Marc Lemay pour avoir mis à contribution son véhicule tout-terrain et sa remorque, sans qui le ramassage de tant de matériaux aurait été impossible, ainsi que le Conseil municipal qui a facilité l'organisation de cette activité. Vous pouvez voir quelques photos de cette journée en vous rendant sur notre page Facebook « L'Eaubinière » ainsi que sur la page Web de la municipalité.

Le prochain projet qui nous occupera au cours des prochains mois sera la promotion de la certification de « Communauté bleue ». Nous aimerions présenter la demande à l'automne pour que Lotbinière en devienne membre à part entière et se distingue ainsi par sa préoccupation vis-à-vis la protection de l'eau et son engagement pour la préservation de son environnement. Rappelons que ce mouvement est supporté au Québec par l'organisme Eau-Secours qui soutient et accrédite les communautés qui en font la demande. (Voir [eausecours.org](http://eausecours.org))

Finalement, saviez-vous que Lotbinière est sur la « Route bleue »? Inaugurée à l'été 2008 et parrainée par Canot Kayak Québec, son tracé fluvial rend accessible aux petites embarcations - principalement les kayaks de mer - la navigation sur le fleuve. Dans la municipalité, deux points d'accès sont identifiés pour les amateurs: le quai et le terrain de loisirs au pied de la côte Gédéon. Différents itinéraires sont proposés et permettent de découvrir un grand nombre de richesses naturelles tout en favorisant la sécurité des usagers et la prévention de la détérioration des milieux fragiles le long des berges. (Voir [rbqca.ca](http://rbqca.ca))

L'opération « Grand nettoyage des berges »



Caucus du matin pour les consignes et directives



Notre ami Marc Lemay au volant de son mobile



On trouve de tout même un MUFFLER!



Un début de cueillette par une journée splendide!



Le ramassage des gros morceaux



Une partie des vestiges: le métal!



En reste-t-il ???



Corvée accomplie, un groupe heureux!

Diane Laflamme, Pierrette Desruisseaux, Marc Lemay, Robert Paquin, Michelle Dupont, Justin Gagnon, Solange Lemay, Jean Pelletier, Michel Landry, Daniel Lamoureux, Gérald Lemay. Photo: Charles Aubin